
 

ELEZIONI COMUNE DI COMO 2022 

RISPOSTE  AL QUESTIONARIO DI LEGAMBIENTE DELLA CANDIDATA SINDACA ADRIA BARTOLICH 

Consumo di suolo 

1 - Ritiene necessaria una variante generale al PGT, e un aggiornamento del “documento di piano? In 

caso affermativo a quali principi si ispirerebbe? È disponibile ad impegnarsi per applicare l'obiettivo 

"consumo di suolo zero?" 

IL PGT VA AGGIORNATO IN RIFERIMENTO ALLE NECESSITA CHE SI RENDERANOO NECESSARIE DAL PIANO  

GENERALE DEL TRAFFICO,  DEL PIANO DEL VERDE E DELLE ESIGENTE TERRITORIALI   SENTITI  I SOGGETTI 

CHE  OPERANO SUL TERRITORIO CON PARTICOLARE ATTENZIONE AD UN USO COLLETTIVO DELLE AREE 

PUBBLICHE DISMESSE. MANTENIMENTO NEL PGT DEL CONSUMO DI SUOLO ZERO. ALLARGAMENTO DEL 

PARCO SPINA VERDE AL PARCO DEL SAN MARTINO.  

2 - Quali interventi ritiene vadano privilegiati per le numerose aree dismesse o comunque inutilizzate 

presenti in città? Ne indichi 3, specificando il progetto che ha in mente e la tempistica per portarlo a 

termine 

TICOSA ,SAN MARTINO, POLITEAMA,  EX BADEN POWELL   

Aree verdi urbane e di cintura  

3. Indichi tre interventi, da attuare nel corso del primo anno di mandato, per migliorare, qualificare e/o 

valorizzare il verde urbano  

PORRE LE BASI PIANO DEL VERDE, REGOLAMENTO DEL VERDE E CENSIMENTO DEL VERDE, VALORIZZARE 

PIANTE MONUMENTALI, RIPIANTUMARE TUTTE LE PIANTE MORTE MANCANTI (con nome di un  NUOVO 

bimbo nato) 

4. Intende adottare un Piano del Verde ad integrazione del PGT? In caso affermativo a quali principi 

intende ispirarsi?  

SI, RESILIENZA CLIMATICA, CORRIDOI ECOLOGICI 

5. È disponibile ad impegnarsi per adottare un Regolamento del verde, di cui il Comune di Como è ancora 

sprovvisto, che tuteli anche il verde privato di pregio?  

SI’ 

6. È disponibile ad impegnarsi per applicare la Legge 10/2013 piantumando almeno un nuovo albero per 

ogni nato-residente? 

SI’ 

Rifiuti 

7. Quali interventi ritiene necessari per migliorare la percentuale di raccolta differenziata e ridurre la 

produzione di rifiuti in città?  



DARE PIENO SOSTEGNO ALLA APPLICAZIONE DEL NUOVO CONTRATTO, RACCOLTA DIFFERENZIATA 

PUNTUALE, CESTINI DIFFERENZIATI, RACCOLTA DIFFERENZIATA B&B E CASE VACANZA, RACCOLTA 

DIFFERENZIATA MERCATI 

8. Qual è la sua posizione sul progetto di terza linea?  

ALLO STATO DELL’ARTE MOLTO PERPLESSI . PRIMA EFFETTUARE UNA RILEVAZIONE EPIDEMIOLOGICA SUL 

PREGRESSO , POI STUDIO SUI POSSIBILI INNALZAMENTI DELLA TEMPERATURA E RIDADUTE SUL 

MICROCLIMA.  

9. Considerando che il termovalorizzatore è attivo a Como da 50 anni, è disponibile ad impegnarsi per 

chiedere alle autorità sanitarie di avviare una indagine epidemiologica che rilevi eventuali danni alla 

salute potenzialmente correlati a tale attività? 

SI CON SUPERVISIONE INDIPENDENTE 

Inquinamento dell’aria 

10. Indichi tre interventi che si impegna a mettere in atto per ridurre l’inquinamento atmosferico nella 

città di Como.  

INCENTIVAZIONE TRASPORTO PUBBLICO, INCENTIVI CAMBIO CALDAIE INQUINANTI, MORAL SUASION PER 

RIDURRE I CONSUMI, SOSTITUZIONE IMPIANTI. 

11. Come pensa di evitare l’aumento della concentrazione di inquinanti durante manifestazioni che 

attraggono traffico in convalle ( es. città dei balocchi) o durante competizioni sportive inquinanti (gare di 

motoscafi, prove di rally, etc)? 

PIANI STRAORDINARI CON POTENZAMENTO TRENI AUTOBUS E NAVIGAZIONE, PARCHEGGI FUORI 

CONVALLE/AI MARGINI CONVALLE GRATUITI O A BASSO COSTO, NAVETTE, MOVIERI. INCENTIVARE  GARE 

CON MOTORI ELETTRICI, 

Mobilità 

12. Intende aumentare la superficie della ZTL e/o delle aree pedonali? In quali zone della città?  

SI VIALE GENO, VIA CIGALINI, IN PARTICOLARI OCCASIONI VIA BORGOVICO VECCHIA DA ESTENDERE IN 

CASO DI SUCCESSO, ZONE 30 IN ALTRE VIE SENSIBILI E NELLE ZONE CENTRALI DEI QUARTIERI DI COMO 

ALTA, SPERIMENTAZIONE CHIUSURA AL TRAFFICO DI BORGOVICO VECCHIA NEL WEEK END 

13. Quali interventi intende mettere in atto per ridurre l'accesso di mezzi inquinanti e ingombranti (es. 

per consegne commerciali) nella ZTL?  

ZTL CITTA’ MURATA: LIMITI DI DIMENSIONE . ORGANIZZAZIONE DI UN SISTEMA ULTIMO MIGLIO CON 

MEZZI ELETTRICI, SERVIZI DI DEPOSITO PACCHI (LOCKER) FUORI DALLA CITTA’ , ZONE DI  INTERSCAMBIO  

CON MEZZI PICCOLI ELETTRICI PER LA RACCOLTA  

14. Indichi 3 interventi che ritiene prioritari per ridurre l'accesso dei mezzi privati in convalle e 

incentivare l'utilizzo di mezzi pubblici e altre forme di mobilità sostenibile.  

POTENZIAMENTO TPL, CONVENZIONE TARIFFARIA PARCHEGGI-TPL, POTENZIAMENTO PARCHEGGI FUORI 

CONVALLE NUOVO FS ALBATE-CAMERLATA. PARCHEGGIO GRATUITO AUTOSILO EX OSPEDALE SANT’ANNA 

CON INTERSCAMBIO NAVETTA E BICI. MIGLIORAMENTO TRASPORTO PUBBLICO . CORSE CONTINUE FNM 

DA CAMERLATA A COMO LAGO 



15. Intende adottare misure volte a ridurre l’inquinamento acustico in generale da parte di auto e moto 

rumorose? Quali? 

CARTELLI LUMINOSI DI DISSUASIONE, MAGGIORI CONTROLLI DA PARTE DI PL SU MARMITTE MODIFICATE, 

AUTOFONOX  

Energia 

16. Quali interventi ritiene possano essere realizzati per ridurre i consumi energetici negli edifici pubblici? 

E quali iniziative per favorirne la riduzione negli edifici privati?  

PUBBLICI: INTERVENTI EDILIZI, OTTIMIZZAZIONE CONSUMI,  PANNELLI FOTOVOLTAICI (il comune ha già 

alcune pannellature su suoi edifici che sono stati pagati (e appartengono) a operatori privati che in cambio 

restituiscono la quota energia utilizzata dall’edificio. Il comune anche nell’ambito delle comunità 

energetiche potrebbe finanziare e gestire direttamente tali impianti sfruttando i fondi che esistono a tali 

fini). Forse oggi con crisi climatica e energetica ormai conclamate anche l’energia prodotta localmente è 

una delle attività che i comuni devono iniziare a considerare prioritarie e da gestire in house al pari di altri 

servizi ai cittadini. 

PRIVATI: INCENTIVI CAMBIO CALDAIE INQUINANTI, MORAL SUASION 

17. Intende incentivare le cosiddette “comunità energetiche”? In che modo?  

Una Comunità Energetica si basa su un sistema collaborativo tra enti pubblici locali, aziende, attività 

commerciali e cittadini, che scelgono di dotarsi di infrastrutture per la produzione di energia da fonti 

rinnovabili e l’autoconsumo attraverso un modello basato sulla condivisione. 

MANIFESTAZIONE DI INTERESSE A REGIONE LOMBARDIA 

18. Intende impegnarsi per incentivare la produzione di energia da risorse rinnovabili? In che modo? 

PANNELLI FOTOVOLTAICI EDIFICI PUBBLICI, GEOTERMIA. CAMBIO DELLE CALDAIE PIU INQUINANTI CON 

CALDAIE A BIOMASSA AD ALTA EFFICIENZA E ALTRE FONTI RINNOVABILI 

Fognature e acquedotto 

19. Quali interventi ritiene necessario chiedere ai gestori vecchi e nuovi per migliorare la qualità degli 

scarichi fognari (che ancora rappresentano un fattore di inquinamento per l’acqua del lago nel primo 

bacino) e per ridurre le perdite di acqua lungo la rete acquedottistica? 

IN REALTA DI COMPETENZA PROVINCIALE  E DI COMOACQUA ACSM MA: ASSISTENZA NEL 

COMPLETAMENTO DEI PIANI DI ALLACCIAMENTO FOGNARI NOTI.  PROGETTO STRORDINARIO CON 

REGIONE E PROVINCIA DI INDIVIDUAZIONE DEGLI SCARICHI NON ANCORA ALLACCIATI ALLA FOGNA LUNGO 

IL COSIA  IL FIUME APERTO E DELLE RETI IDRICHE SECONDARIE.  PIENA DISPONIBILITA’ E CONTROLLO DEI 

PIANI DI RIDUZIONE DELLE PERDITE DI COMOACQUA  

Visione di città 

20. Condivide la visione di città policentrica? In caso affermativo quali sono le tre azioni che si impegna a 

realizzare per dare concretezza a questa visione, valorizzando i quartieri? 

CASE DI QUARTIERE CON SERVIZI RIVOLTI AI CITTADINI, CREAZIONE DI LUOGHI DI AGGREGAZIONE E 

IDENTITA, MODIFICHE URBANISTICHE, PEDONALIZZAZIONI O ZONE 30 , INCENTIVAZIONE DEI 

SERVIZI/ATTIVITA’ COMMERCIALI DI BASE, PROGRESSIVA DECARBONIZZAZIONE 

 


